



Baden-Württemberg, the home of numerous innovators and world-renowned companies, enjoys a strong economy and a very solid job market. Due to the high level of employment Baden-Württemberg has many openings for professionals.

Baden-Württemberg has long been an attractive destination for people from abroad. Of the 16 German states we have the highest share of citizens with a migrant background. In fact about 30% of our inhabitants have foreign roots and so we owe much of our economic achievement to those who have settled here from abroad over the years.

If this isn't enough reason to choose Baden-Württemberg as your new workplace and home, just think of the wide array of recreational opportunities. With the breath-taking scenery and the multitude of cultural events throughout the year, Baden-Württemberg just has to be your first choice!

Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL
Minister of Economic Affairs, Labour and Housing
of the State of Baden-Württemberg

Unser stabiler Arbeitsmarkt hat schon immer viele Menschen aus dem Ausland angezogen. Baden-Württemberg hat den größten Anteil an Personen mit Migrationshintergrund in Deutschland: Rund 30 Prozent der Einwohner Baden-Württembergs haben ausländische Wurzeln. Deshalb haben wir die Wirtschaftskraft des Landes seit jeher zu einem wesentlichen Teil den zugewanderten Menschen aus dem Ausland zu verdanken.

Baden-Württemberg ist aber nicht nur wirtschaftlich, sondern auch kulturell und landschaftlich eine der attraktivsten Regionen der Welt. Wählen Sie Baden-Württemberg als Ihren neuen Lebens- und Arbeitsmittelpunkt: Unsere Welcome Center unterstützen Sie gerne!

Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL
Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Wohnungsbau
des Landes Baden-Württemberg

AREA	36,000 km ²
POPULATION	10.880 million
AVERAGE AGE	43 years
FOREIGN CITIZENS	1.5 million

- Turkey
- Italy
- Romania
- Croatia
- Poland

- Mechanical engineering
- Automotive engineering
- Electrical engineering
- Information and communication technology
- Crafts
- Health care

INFORMATION ON THE WEB www.bwelcomesyou.de
www.bw-jetzt.de
www.service-bw.de
www.bw-studyguide.de
www.make-it-in-germany.com

FLÄCHE	36.000 km ²
BEVÖLKERUNGSZAHL	10,880 Millionen
ALTERSDURCHSCHNITT	43 Jahre
AUSLÄNDISCHE PERSONEN	1,5 Millionen

- Türkei
- Italien
- Rumänien
- Kroatien
- Polen

- Maschinenbau
- Fahrzeugtechnik
- Elektrotechnische Industrie
- Informations- und Kommunikationstechnologie
- Handwerk
- Gesundheitswesen

INFORMATIONEN IM WEB www.bwelcomesyou.de
www.bw-jetzt.de
www.service-bw.de
www.bw-studyguide.de
www.make-it-in-germany.com

© **BW**elcomes
you.de



Welcome Centers for international skilled professionals

BWelcomes
you.de



**Welcome Center Sozialwirtschaft
Baden-Württemberg**
www.welcome-center-sozialwirtschaft-bw.de

 Für die Bereiche Pflege und Erziehung gibt es ein landesweites Welcome Center.

 The Welcome Center for the social economy (care and education) offers its services in all regions of Baden-Württemberg.

**TechnologieRegion-
Karlsruhe**
www.welcome.technologieregion-karlsruhe.de

Rhein-Neckar
www.welcomecenter-rn.de

Heilbronn-Franken
www.welcomecenter-hnf.com

Region Stuttgart
www.welcome.region-stuttgart.de

Nordschwarzwald
www.welcome-to-nordschwarzwald.de

**Freiburg-
Südlicher Oberrhein**
www.welcomecenter-freiburg-oberrhein.de

**Gewinnerregion
Schwarzwald-Baar-Heuberg**
www.welcome-sbh.de

Bodensee-Oberschwaben
www.welcomecenter-bo.de

Ulm/Oberschwaben
www.welcomecenter-ulm-oberschwaben.de

**WARUM ES SICH LOHNT,
IN BADEN-WÜRTTEMBERG ZU LEBEN UND ZU ARBEITEN**



Weil wir für jede Qualifikation den richtigen Job haben. Eine Ausnahme: Silvia Sommerlath aus Heidelberg ist heute Ihre Majestät Königin Silvia von Schweden.

Weil hier der Erfindergeist wohnt und Sie als kluger Kopf in bester Gesellschaft sind. Baden-Württemberg ist die Region mit der höchsten Innovationskraft in Europa.

Weil Beschäftigung hier Tradition hat. Seit Jahren hat Baden-Württemberg im internationalen Vergleich eine niedrige Arbeitslosenquote.

Weil Baden-Württemberg Ihren Kindern hervorragende Perspektiven bietet. Die Folge: Jugendarbeitslosigkeit gibt es bei uns kaum.

Weil hier die Freizeit einen hohen Stellenwert hat. Und weil es am Bodensee, im Schwarzwald, auf der Schwäbischen Alb wie auch an Rhein und Neckar unendlich viel zu entdecken gibt. Das braucht Zeit.

**WHY LIVING AND WORKING IN
BADEN-WÜRTTEMBERG IS TO YOUR ADVANTAGE**



Because we have the right job for every set of qualifications. There is one exception: Silvia Sommerlath from Heidelberg is today Her Majesty Queen Silvia of Sweden.

Because inventiveness is at home here, and intelligent people are in the best company. Baden-Württemberg is Europe's highest-powered innovation region.

Because employment is a tradition here. For years Baden-Württemberg has had a low unemployment rate in comparison with the rest of the world.

Because Baden-Württemberg offers your children outstanding opportunities. The result: there is scarcely any youth unemployment here.

Because here we place a high value on free time. And because there is a lot to discover near Lake Constance, in the Black Forest, in the Swabian mountains and also on the Rhine and the Neckar. And it takes time.



Your future in the
German Southwest



Baden-Württemberg

IMPRESSUM

Herausgeber:
Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Wohnungsbau
Baden-Württemberg
Neues Schloss, Schlossplatz 4, 70173 Stuttgart
www.wm.baden-wuerttemberg.de

Design: Axel Göhner, Ministerium für Wirtschaft,
Arbeit und Wohnungsbau Baden-Württemberg
Bildnachweis: www.Fotolia.de, www.doschdesign.com

Karten:
Staatsministerium Baden-Württemberg, Referat Landesmarketing
(BW-Jetzt.de) und Statistisches Landesamt Baden-Württemberg

Druck: Offizin Scheufele Druck und Medien GmbH + Co. KG, Stuttgart

Der Nachdruck des Flyers oder Ausschnitte davon ist nur mit Genehmigung des Ministeriums für Wirtschaft, Arbeit und Wohnungsbau Baden-Württemberg zulässig.

Stand: Oktober 2016

Diese Druckschrift kann bezogen werden bei:
Ministerium für Wirtschaft, Arbeit und Wohnungsbau
Baden-Württemberg
E-Mail: pressestelle@wm.bwl.de



Baden-Württemberg
MINISTERIUM FÜR WIRTSCHAFT, ARBEIT UND WOHNUNGSBAU

Your future in the German Southwest